



**Mi Universidad**

**Ensayo**

**Nombre del Alumno:** *Jessica Isela Ramón Álvarez*

**Nombre del tema:** *Análisis y planeación financiera*

**Parcial:** *1 er*

**Nombre de la Materia:** *Administración financiera en los sistemas de salud*

**Nombre del profesor:** *Mtro.*

**Nombre de la Licenciatura:** *Maestría en Administración en Sistemas de Salud*

**Cuatrimestre:** *3 ro*

## INTRODUCCIÒN

En los sistemas de salud deben haber estrategias específicas relacionadas con la financiación es muy importante las planeaciones que se hagan ya que de esto depende que la población pueda tener acceso a recursos en los hospitales. La Gestión Financiera es un conjunto de diferentes acciones y procesos interrelacionados entre sí, con el objetivo de organizar, planificar, dirigir y controlar, de forma eficiente y efectiva, los recursos humanos, financieros y materiales necesarios para el funcionamiento y desarrollo de las organizaciones, controlándolos rigurosamente y empleándolos racionalmente, para alcanzar los objetivos propuestos. Como objetivo fundamental se visualiza obtener y administrar eficaz y eficientemente los recursos para que los resultados finales permitan el desarrollo de la organización y satisfacer los intereses y necesidades de la comunidad.

Entendiendo como Eficacia: cumplir los objetivos incorporados en la misión y la visión institucional y eficiencia realizar más en menos tiempo.

La gestión financiera consiste en administrar los recursos que se tienen en una empresa para asegurar que serán suficientes para cubrir los gastos para que esta pueda funcionar. En México, los servicios públicos cuentan con tres tipos de fuentes financieras: Unipartita, que corresponde a las instituciones que atienden a la población abierta, las cuales obtienen la mayor parte de sus ingresos de la aportación única del Estado, a través del presupuesto federal. Bipartita, que corresponde al régimen de seguridad social de los trabajadores al servicio del Estado, cuyos ingresos proceden de cuotas. Tripartita, que corresponde al régimen de seguridad social de todas las personas que se encuentran vinculadas por relaciones formales de trabajo. Los servicios privados se rigen por las leyes del mercado: se compran servicios particulares, que están a disposición de la población que los demanda y tiene capacidad de pago.

Para una adecuada gestión financiera es clave contar con un sistema de información óptimo que garantice una adecuada toma de decisiones. Esta información proviene de las áreas administrativas, asistencial y de servicios generales. Dicha información debe cumplir varias características: pertinente, relevante, clara, oportuna, concisa y confiable.

La función primordial del administrador financiero es maximizar el patrimonio de los accionistas, y entre otras y en el caso de las instituciones públicas es buscar las mejores estrategias para optimizar los recursos económicos que le son asignados que en la mayoría de los casos son escasos e insuficientes para cubrir todas las necesidades de las unidades hospitalarias.

El administrador financiero también tiene muchas responsabilidades importantes, entre ellas: Coordinar y controlar las operaciones, realizar el presupuesto y la planeación a largo plazo, tomar decisiones de inversión y financiamiento de bienes de capital e inventarios.

Una organización que realiza una buena administración financiera coopera para alcanzar su objetivo principal y para su éxito en el mercado empresarial y contribuir con el bienestar hacia la población a través de la prestación de sus servicios.

También participa la administración financiera es una parte de la ciencia de la administración de empresas que estudia y analiza, cómo las organizaciones con fines de lucro pueden optimizar, este suele verse también como un proceso cumpliendo con funciones básicas como: planificación, organización, dirección, coordinación y control.

Como hemos ido aprendiendo los recursos financieros son los que le permiten a cualquier empresa llevar a cabo sus actividades, por ello es de vital importancia que su manejo sea eficiente, que la información que se genera en el área de finanzas sea objetiva, clara y real para que esta permita a la administración de la organización tomar

las mejores decisiones en cuanto al uso que se le da al dinero que tiene disponible la entidad, todo esto permite realizar un análisis adecuado de costos tanto fijos como variables, buscar proveedores que ofrezcan los insumos que la empresa necesita a los mejores precios y en las mejores condiciones. En el presupuesto se establecen planes financieros a corto, mediano y largo plazo, este se divide en ingresos y gastos.

Una vez que el directivo de una empresa la conoce a fondo y está al tanto del comportamiento de la demanda de sus servicios, puede usar los pronósticos financieros, que son una herramienta que le permite a los directivos de la organización, de alguna manera predecir las situaciones que se avecinan y estar preparado en el terreno financiero para hacer frente a las mismas.

El índice del punto de equilibrio es un método que sirve como herramienta para realizar el presupuesto, que presenta de manera anticipada el nivel de ingresos que la empresa debe obtener para poder cubrir el total de gastos y costos, todo esto permite fijar los objetivos de ventas para lograr obtener las ganancias fijadas. El apalancamiento es el resultado de decisiones de gestión que adoptan las empresas para asumir costos fijos para obtener el uso de determinados recursos financieros, que implican recurrir a fuentes de financiación ajenas.

## **CONCLUSION**

En los sistemas de salud es muy importante saber administrar el recurso financiero, ya que de esto depende que la población pueda recibir una atención digna y de bienestar, la finanza y la contabilidad se llevan de la mano ya que su actividad y su función son constantes y eso conllevan a compartir muchos documento importante que se deben analizar para comprender el panorama de la administración financiera en una institución de salud. , es importante contar con un fondo de emergencia que permita solventar alguna situación que se salga de la planeación realizada, reiteramos, en el caso de las unidades de salud, el tiempo juega un papel crucial en la atención de los pacientes, por lo que no podemos arriesgarnos a tener que esperar a que se consiga algún medicamento o material para brindar la atención que se requiere, o solventar alguna situación relacionada al correcto funcionamiento de la institución, como algún desperfecto en los equipos médicos o en las instalaciones, que requerirán atención inmediata para continuar operando.

## **BIBLIOGRAFIA.**

- ROBLES ROMAN, CARLOS LUIS, FUNDAMENTOS DE ADMINISTRACIÓN FINANCIERA, RED TERCER MILENIO, MÉXICO, 2012.
- FUNDAMENTOS DE ADMINISTRACIÓN FINANCIERA VOL. I Y II: S.A.
- GITMAN LAWRENCE, J., FUNDAMENTOS DE ADMINISTRACIÓN FINANCIERA. VOL I Y II. MES
- HONGREN, C., CONTABILIDAD FINANCIERA. MES. TOMO I. PÁG 523.
- MARTÍNEZ, JUAN ANTONIO. CONFERENCIA SOBRE EL ANÁLISIS

ECONÓMICO FINANCIERO. DIPLOMADO EN FINANZAS. MÉXICO:

HORIZONTES SA. 1996. P. 5.

- MEIGS & MEIGS. CONTABILIDAD LA BASE PARA DECISIONES

GERENCIALES. PÁG. 53. WESTON, FRED. FUNDAMENTOS DE

ADMINISTRACIÓN FINANCIERA, 10MA EDICIÓN. EDITADO POR EL

MES. PÁG 45.

- BERK, JONATHAN DEMARZO, PETER. (2009). FINANZAS

CORPORATIVAS. PEARSON.

- DUMRAUF, GUILLERMO L. (2009). FINANZAS CORPORATIVAS.

ALFAOMEGA.

- ROSS, STEPHEN A WESTERFIELD, RANDOLPH W. JORDAN

BRADFORD D. (2012). FUNDAMENTOS DE FINANZAS

CORPORATIVAS. MC GRAW HILL.

- DREMAN DAVID. (2012) NUEVAS TENDENCIAS EN FINANZAS

CORPORATIVAS. BRESKA.

- DENIZ MAYOR, JOSE JUAN. (2013). FINANZAS CORPORATIVAS. DELTA.

- MEYERS BREALY. (2015). PRINCIPIOS DE FINANZAS CORPORATIVAS.

MC GRAW HILL.

- PROYECTO DE PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN PARA

EL EJERCICIO FISCAL 2020